
6806 (dove si passerà da 204 posti a 298).
Col piano a regime, fa sapere la Regione, ben 32 
collegamenti al giorno tra Borgo San Lorenzo e 
Firenze SMN saranno operati con Minuetto. 
“La Regione Toscana - sottolinea il sindaco e 
presidente dell’Unione Montana dei Comuni 
del Mugello Giovanni Bettarini - traduce in fat-
ti concreti gli impegni assunti col Comune e i 
pendolari. Migliorerà il servizio e il comfort, due 
elementi che vanno nella direzione giusta, quel-
la di incentivare e potenziare il servizio di tra-
sporto pubblico, in particolare quello ferroviario, 
per gli spostamenti tra Mugello e Firenze e non 
solo - sottolinea Bettarini -. Questo è un passo 
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AcquA, ordinAnzA Antispreco in vigore: acqua dell’acquedotto pubblico per i 
soli scopi domestici (cucina, servizi igienici e simili), vietati usi impropri, come innaffiamenti 
di giardini e orti, lavaggio veicoli. Sono previste sanzioni.
AgevolAzioni tiA (tAriffA rifiuti): per maggiori informazioni e per presentare 
domanda rivolgersi all’Urp.
restituzione tAriffA depurAzione: canone di depurazione, per verificare se si 
ha diritto al rimborso ci si può rivolgere allo sportello al pubblico di Publiacqua in piazzale 
Curtatone e Montanara. Per maggiori informazioni circa la procedura da seguire per fare 
la richiesta di restituzione contattare Call Center Publiacqua 800 238 238. Dal sito di Pu-
bliacqua, inserendo il proprio codice utente, si può verificare direttamente se il contratto di 
fornitura rientra tra quelli previsti per la restituzione della quota di tariffa non dovuta, riferita 
al servizio di depurazione.
tosAp e pubblicità: a luglio i bollettini per il pagamento con scadenza a fine mese. 
La società che gestisce questi tributi è la “Gestione Servizi Pubblici” s.r.l. di Roma; l’ufficio 
si trova in via 1° maggio 5H, gli orari di apertura sono stati ampliati (i dettagli sul sito del 
comune). I bollettini per il pagamento che la società invierà sono direttamente intestati al 
Comune.
orArio uffici comunAli: Gli uffici comunali resteranno chiusi sabato 21 e sabato 28 
luglio e tutti i sabati del mese di agosto. In particolare l’Ufficio Relazioni con il Pubblico e 
l’Ufficio anagrafe dal 16 luglio al 25 agosto effettueranno il seguente orario: dal lunedì al 
venerdì 8,30-12,30 e giovedì pomeriggio 14-18,30. Nei sabati di chiusura, dalle 9 alle 10 sarà 
aperto l’ufficio di stato civile esclusivamente per le denunce di morte. Venerdì 10 agosto, 
festa del patrono S. Lorenzo, tutti gli uffici resteranno chiusi. L’apertura del sabato mattina 
riprenderà regolarmente a settembre.
orArio bibliotecA comunAle: fino al 22 settembre l’apertura sarà limitata alla mat-
tina, dalle 9 alle 13,30, e il giovedì anche di pomeriggio dalle 16 alle 19. Chiusura completa 
dal 10 al 14 agosto. L’orario continuato 9-19 dal lunedì al sabato riprenderà regolarmente 
dal 24 settembre.
vAcAnze, occhio Ai documenti: prima di partire per le ferie è bene controllare la 
validità dei documenti.  La carta d’identità è valida 10 anni (per i maggiorenni) e può essere 
rilasciata anche ai bambini (con validità 3 anni fino a 3 anni di età e 5 anni da 3 a 18 anni 
di età). Dal 26 giugno scorso i minori possono viaggiare fuori dall’Italia soltanto con un 
documento di viaggio proprio (passaporto o carta di identità) . Non sono infatti più valide 
le iscrizioni dei minori sul passaporto dei genitori. Questa norma è valida anche per coloro 
che utilizzano il passaporto per spostarsi in Europa. I passaporti dei genitori con le iscrizioni 
dei figli minori restano comunque validi per i titolari, fino alla naturale scadenza.
Resta informato e aggiornato con la newsletter del Comune: iscrizione on line dal sito www. co-
mune.borgo-san-lorenzo.fi.it. Info: Urp, tel. 055 84966235, urp@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it.

<Comune utile> 

gArAntire
i servizi,
riAvviAre
lo sviluppo

I Comuni sono gli enti più vicini ai citta-
dini, che gli stessi cittadini sentono 

più vicini a loro e alle loro 
esigenze di vita; sono gli 
enti che spingono lo svilup-
po dei territori e delle realtà 
locali. Da anni vengono pe-
nalizzati, con pesantissimi 

tagli e vincoli di spesa.
Lo Stato dice di tagliare la spesa pubblica, annuncia un’opera-
zione di ‘spending review’ ma a ben guardare sforbicia sempre 
la periferia, cioè le istituzioni locali, e poco, pochissimo il livello 
centrale e tutti i suoi apparati. Borgo San Lorenzo contribuisce 
al risanamento dello Stato con circa 4.600.000 euro: in pratica, 
lo Stato ci toglie 1.600.000 euro di mancati trasferimenti e 
2.500.000 euro di introiti dell’Imu, a cui si sommano 500.000 
euro di ulteriori tagli sul Patto di Stabilità. Soldi che avremmo 
potuto impiegare in servizi, investimenti, lavori. Per i cittadini 
borghigiani.
Il contenimento delle spese le autonomie locali, lo hanno 
perseguito. E raggiunto. Razionalizzando, ottimizzando. Ab-
biamo tenuto ferma la barra sul principio di coesione sociale. 
Sulla tenuta sociale. Del resto, una comunità, piccola o grande 
che sia, regge gli urti, può superare momenti di difficoltà se 
resta unita. E allora confermiamo 3.600.000 di euro per gli 
interventi sociali: servizi come asili nido, mensa comunale, tra-
sporti, l’assistenza a chi si trova in situazioni di fragilità. Nessun 
incremento subiranno l’addizionale Irpef (dal 2007 ferma allo 
0,55%) e le tariffe per i servizi locali (solo l’adeguamento all’in-
flazione). Mentre, per quanto riguarda l’Imu, abbiamo agito 
determinando fasce d’aliquota che vanno a colpire le seconde 
case (9,5 per mille) e le case sfitte (10 per mille), mentre resta 
bassa quella per l’abitazione principale (5 per mille, l’Ici era al 
5,1) e viene ridotta allo 8,5 per mille quella per immobili locati. 
Un contributo arriverà dall’imposta di soggiorno che l’Unione 
montana dei Comuni del Mugello ha introdotto.
Nonostante la situazione di crisi e difficoltà economica, e senza 
poter contare su importanti risorse economiche, non rinuncia-
mo a investire. Abbiamo puntato sulla progettualità, sulla 
capacità d’innovazione, ricorrendo a finanziamenti europei o 
regionali.
Con finanziamenti europei stiamo ristrutturando la biblioteca 
comunale, ripavimenteremo in pietra via San Martino e com-
pleteremo la pista ecoturistica nel tratto Rabatta-Sagginale. 
Se in estate daremo il via ai lavori per la realizzazione del nuo-
vo asilo nido ‘verde’ (cioè con struttura ecocompatibile) in via 
Curiel - un investimento di circa 600.000 euro che consentirà 
di ampliare l’offerta educativa per l’infanzia -, sugli edifici 
scolastici, in particolare adesso sulle materne in viale della Re-
sistenza e via Aldo Moro e sulle elementari di via Leonardo da 
Vinci, continuiamo gli interventi di consolidamento strutturale 
antisismico, per un importo complessivo di circa 1.800.000 
euro. Ed infine, con finanziamenti legati agli accordi Tav realiz-
zeremo una pista ciclabile da Borgo a San Piero a Sieve.

il Sindaco
Giovanni Bettarini

cinemA sotto le stelle (luglio e Agosto): Arena Don 
Bosco Borgo San Lorenzo (il martedì nel mese di luglio); Villaggio 
La Brocchi (il venerdì nei mesi di luglio e agosto); Pro Loco Ronta (il 
giovedì nei mesi di luglio e agosto). Ingresso gratuito.
concerto del quArtetto le musiche: venerdì 27 luglio 
ore 19 Chiesa di san Francesco. Simon Bernardini e Christophe 
Horak violini (Berliner Philarmoniker),
Andreas Willwohl viola (Orchestra Sinfonica Radio di Berlino), Ul-
rike Hofmann violoncello (Orchestra di Stoccarda). Ingresso gra-
tuito.
concerto del festivAl internAzionAle chitArrAe 
(viii edizione): 26 agosto ore 21 Villa Pecori Giraldi. Ingresso 
gratuito.
“giovedì nel borgo”: tornano gli appuntamenti con musica 
e animazione nel centro storico.
e fu musicA: sabato 28 luglio torna a Ronta, in via Stefaneschi, 
lo “street party” con musica dal vivo e dj set a partire dalle 22.
centri estivi in mugello: tantissime, e diverse, proposte 
di attività e laboratori nel catalogo di “EsploraMuseo”: per saper-
ne di più ci si può rivolgere all’Ufficio Istruzione-Cred dell’Unione 
dei Comuni, dal lunedì al giovedì ore 9-12, tel. 055 84527175/77 
e 334 7954498, mail: esploramuseo@uc-mugello.fi.it. Il catalogo 
completo è scaricabile dal sito www.uc-mugello.fi.it. Attività di 
riuso creativo dei materiali ed esplorazione ambientale col Centro 
Remida, per maggiori informazioni: tel. 055 8453414 info@remi-
dabsl.it
mercAtini A rontA e cAsAgliA: fino al 31 agosto ogni do-
menica il mercatino estivo a Ronta si tiene la mattina dalle 8 alle 
13 e nella frazione di Casaglia dalle 8 alle 18. Per consentirne lo 
svolgimento sono previsti divieti di sosta e transito
estAte in piscinA: tutti al centro piscine Mugello! Il parco con 
le vasche esterne è aperto tutti i giorni, tutta l’estate. Per maggiori 
informazioni su orari corsi di nuoto, attività in acqua e apertura 
impianti: tel. 055 8458290, info@centropisicnemugello.it.
Resta informato e aggiornato con la newsletter della Biblioteca co-
munale: iscrizione on line dal sito del Comune. Info: biblioteca comu-
nale, tel. 055 8457197, biblioteca@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it.

<A Borgo c’è>

PIù MINUETTO SULLA FAENTINA
AvviAto piAno dellA regione: treni con più comfort per i pendolAri
Più Minuetto sulla Faentina. Con l’entrata in vigo-
re dell’orario ferroviario estivo è scattato il ‘Piano 
Minuetto sulla Faentina’ della Regione Toscana: 
per i collegamenti tra Faenza, Borgo San Lorenzo 
e Firenze via Vaglia arrivano treni Minuetto, treni 
di nuova generazione affidabili e confortevoli. 
Nelle corse maggiormente frequentate dai pen-
dolari e sovraffollate, sarà assicurata la doppia 
composizione (due Minuetto uniti insieme) per 
garantire la massima capienza possibile. 
“Negli ultimi mesi - sottolinea l’assessore regio-
nale ai Trasporti Luca Ceccobao - abbiamo lavo-
rato molto per migliorare la puntualità sulla linea 
Faentina, che rappresenta un bacino di pendo-
lari molto forte che ogni giorno si muove in di-
rezione di Firenze. Adesso finalmente migliorerà 
ulteriormente anche la qualità del viaggio e po-
trà essere garantita ancora di più la puntualità”.
Col ‘Piano Minuetto sulla Faentina’, informa la 
Regione, tutti i servizi pendolari tra Faenza e Fi-
renze (compresi i treni più utilizzati dai pendola-
ri, come i treni 6804, 6806, 21479) finora operati 
con ALN, vengono sostituiti da treni Minuetto 
(mezzi moderni con 149 posti a sedere, climatiz-
zati, che possono viaggiare a una velocità di 130 
Km/h). In alcuni casi, come per gli affollati 6806 
e 21479, si ricorrerà a un Doppio Minuetto, cioè 
due Minuetto agganciati per garantire il doppio 
dei posti disponibili. L’offerta di posti a sedere 
aumenterà da un minimo del 10% (da 136 a 149 
posti) fino a d un massimo del 50% per il treno 

comune in onda
va in onda su tele iride “in borgo”, il program-
ma mensile di informazione istituzionale e 
approfondimento del comune di borgo san 
lorenzo con notizie, servizi, interviste sull’atti-
vità amministrativa e argomenti segnalati dai 
cittadini.
gli orari: lunedì ore 21, martedì ore 14, venerdì 
ore 16,30 e domenica ore 11.

in avanti importante e credo che insieme alla 
Regione - continua - riusciremo a migliorare ul-
teriormente il servizio, a beneficio dei pendolari 
che possono servirsi di corse più puntuali e una 
maggiore qualità del viaggio, e della stessa città 
di Firenze con meno mezzi privati in circolazione 
sulle strade”.
Il potenziamento della Faentina è una priorità. 
Gli enti locali del Mugello, insieme ai pendola-
ri, hanno invocato a più riprese il rispetto degli 
impegni sottoscritti nell’ambito degli accordi 
Alta Velocità, che stabilivano lo stanziamento 
di 31 milioni di euro. Da convertire - avevano 
chiesto Comunità Montana e Comuni nel 2006 
- in acquisto di nuovo materiale rotabile diesel 
e in interventi infrastrutturali sulla linea. Impe-
gni che, dal Consiglio comunale borghigiano ai 
Consigli regionali della Toscana e dell’Emilia Ro-
magna, si chiede trovino attuazione. Di recente 
l’Assemblea consiliare borghigiana ha approvato 
all’unanimità un ordine del giorno (presentato 
dai consiglieri Tagliaferri, De Paola e Omoboni) 
che sollecita interrogazioni parlamentari rivol-
te al ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti 
“per conoscere se dopo tanto tempo non riten-
ga giusto onorare pienamente tali impegni più 
volte sottoscritti e dare finalmente, anche se 
con grande ritardo, concretezza a tutti quegli 
atti dimostrando che lo Stato mantiene quanto 
sottoscrive”. 



Ottima affluenza di visitatori, alta qualità dei pro-
dotti ed incontri interessanti ed utili per gli esperti 
del settore: è un bilancio positivo quello della 32° 
edizione della Fiera Agricola Mugellana, prestigio-
sa vetrina dell’agricoltura e della zootecnia locali.
“Siamo davvero soddisfatti del risultato di questa 
32esima edizione - afferma l’assessore all’Agricol-
tura Stefano Squilloni -. Gli aspetti particolarmen-
te positivi da sottolineare sono senza dubbio l’alta 
affluenza registrata al Foro Boario in tutto il fine 
settimana così come l’alto livello degli incontri or-

ganizzati e l’attiva partecipazione degli addetti ai 
lavori che hanno fatto della Fiera Agricola un pri-
vilegiato luogo di confronto e scambio di idee sul 
settore primario. Ed abbiamo dedicato impegno 
alla valorizzazione delle produzioni e attività del 
nostro territorio. Del resto, è una Fam che va dalla 
A alla Z, con 3 A, Agricoltura, Ambiente e Alimen-
tazione, e la Z di Zootecnia” (www.fieragricolamu-
gellana.it).
Insieme alla Fam si conferma come una manifesta-
zione di successo “Vivilosport”. Nonostante l’ultimo 

giorno di pioggia, la 19° edizione è stata visitata da 
tantissime persone, con grande prevalenza di gio-
vani, che, forse più degli scorsi anni, hanno potuto 
provare in prima persona le varie discipline.
“Siamo molto soddisfatti di come abbiamo rea-
lizzato questa manifestazione - spiega l’assessore 
allo Sport Stefano Marucelli - e di come le società, 
con grande disponibilità e passione hanno rispo-
sto. Per questo un sentito ringraziamento a tutti 
coloro che hanno contribuito alla buona riuscita 
dell’evento, ma soprattutto ai tanti visitatori che in 

prima persona si sono cimentati in varie prove e 
discipline, divenendo, in modo sano, protagonisti, 
e non spettatori della manifestazione. Ho ricevuto 
la soddisfazione di molti operatori e visitatori, che 
mi hanno evidenziato la vivacità, la continuità ne-
gli spazi sportivi e la ricchezza di questa manife-
stazione, a livello di offerta: un segnale importante 
- conclude - che ci spinge a continuare e, già da su-
bito, mettersi a lavoro per migliorare ulteriormente 
in vista di quella che sarà l’edizione del ventennale” 
(www.vivilosport.net). 

Un menù più variegato alla mensa, più impegno 
sulla raccolta differenziata e per una città eco-
sostenibile, rastrelliere per biciclette vicino alla 
scuola, una giornata di sensibilizzazione alla mo-
bilità alternativa, a piedi e in bici, abbattimento 
degli stereotipi di genere, cittadinanza onoraria 
ai ragazzi stranieri. Sono le principali proposte e 
richieste che il sindaco dei ragazzi Bianca Cre-
scioli, insieme alla sua giunta, ha rivolto al primo 
cittadino borghigiano Giovanni Bettarini duran-

te la seduta del Consiglio comunale dei ragazzi 
della scuola media Giovanni della Casa, riunitosi 
nella sala consiliare.
“I ragazzi stanno discutendo e sostenendo po-
sizioni e richieste mature, serie, di cui vogliamo 
farci carico - commenta il sindaco Bettarini -. E’ 
importante che dai ragazzi arrivi lo stimolo a una 
città più sostenibile, come la vogliamo anche noi 
grandi, e più ecologica. Da loro arriva una spin-
ta a fare di più sulla raccolta differenziata, e loro 

stessi sono già impegnati a scuola a promuove-
re il riciclo dei materiali - aggiunge -. E’ una bella 
proposta che raccogliamo volentieri, avremo 
davvero bisogno del loro aiuto, visto che tra la 
fine di quest’anno e l’inizio del 2013 intendiamo 
attivare la raccolta porta a porta. Allora - conclu-
de il sindaco -, proprio loro possono diventare 
ambasciatori presso le famiglie e aiutarci così ad 
aumentare la raccolta differenziata, a promuo-
vere una maggiore coscienza ecologica”. 
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PICCOLI CITTADINI DALLE GRANDI IDEE
le richieste di bAby sindAco e giuntA Al comune

VIVILOSPORT E FIERA AGRICOLA, DOPPIO SUCCESSO

“estendere rete
dell’acquedotto”
lo chiede il consiglio
Un sì all’unanimità per chiedere all’Autorità Idrica To-
scana e alla Regione Toscana di “inserire all’interno del 
piano degli investimenti la realizzazione delle esten-
sioni della rete acquedottistica al fine di risolvere le 
criticità presenti sul territorio comunale, privilegian-
do con la risorsa tariffaria innanzitutto le necessità di 
approvvigionamento idrico soprattutto in aree come 
quella del Mugello fortemente impoverita dalla rea-
lizzazione della TAV”, considerando “prioritarie quelle 
opere di estensione della rete idrica e fognaria che 
rendono possibile l’abbinamento con altri interventi 
già previsti, al fine di ottimizzare l’utilizzo delle risorse, 
come quella dell’area Corniolo-Piazzano-La Gracchia”. 
E’ la posizione espressa dal Consiglio comunale con 
un ordine del giorno concordato dalla Conferenza 
capigruppo, che ha sostituito quello presentato con-
giuntamente dai gruppi Libero Mugello, Rifondazio-
ne comunista, Pdl e Per Borgo e quindi ritirato. 
“Entro il 2015 è prevista la realizzazione del colletto-
re fognario, che da Panicaglia e Ronta arriverà fino a 
Piazzano”, si ricorda nell’ordine del giorno nel quale 
si rileva la “necessità di procedere allo sviluppo del 
sistema sia con l’estensione di reti acquedottistiche 
e fognarie ma anche con l’ammodernamento delle 
infrastrutture esistenti”. “I sindaci dei Comuni di Borgo 
San Lorenzo e Vicchio di Mugello - si legge - hanno 
già sollecitato un intervento in tal senso con lette-
ra del marzo 2011, alla quale è seguito un incon-
tro nell’aprile successivo dedicato esclusivamente 
all’estensione della rete acquedottistica dell’area 
Corniolo-Piazzano-La Gracchia non ottenendo il ri-
sultato sperato”.
Il Consiglio comunale dà mandato al sindaco “in 
qualità di rappresentante del Comune di Borgo San 
Lorenzo ed unico sindaco nel Mugello nominato 
dall’Autorità Idrica regionale di dare seguito alla vo-
lontà consiliare ponendo in essere tutte le iniziative 
finalizzate alla realizzazione dell’obiettivo”. 

ferme tariffe servizi e addizionale irpef,
ritocco all’imu
Al 5 per mille l’AbitAzione principAle
Ferme le tariffe dei servizi e l’addizionale Irpef 
(allo 0,55%); invariate anche Tosap e imposta 
comunale sulla pubblicità; adeguamento all’in-
flazione per le tariffe dell’asilo nido (a partire 
dall’anno scolastico 2012-2013). Sull’Imu inve-
ce viene applicata una aliquota del 5 per mille 
sull’abitazione principale e del 9,5 per mille sugli 
altri immobili (con aliquote dell’8,5 per mille per 
gli immobili locati e del 10 per mille per le case 
sfitte). E’ quanto prevede la manovra economica 
che intende operare l’Amministrazione comu-
nale col bilancio di previsione 2012.
“Restano invariate le tariffe dei servizi e l’addizio-
nale Irpef, ferma allo 0,55% dal 2007. Scegliamo 
di agire sull’imposta legata al patrimonio e alla 
rendita, cioè l’Imu, escludendo così l’aumento 
dell’addizionale Irpef, imposta legata al reddito 
- osserva l’assessore al Bilancio Paolo Francini -. 
E per quanto riguarda l’Imu, teniamo bassa al 

5 per mille l’aliquota dell’abitazione principale 
colpendo con aliquota più alta, il 10 per mille, le 
case sfitte”. Un bilancio che è strutturato, come 
tiene a precisare lo stesso assessore Francini, 
“ponendoci l’obiettivo di salvaguardare i servizi 
educativi e scolastici. Nonostante i tagli e i vincoli 
di bilancio, nidi e scuole dell’infanzia rimangono 
una priorità del servizio istruzione, dove si pone 
particolare attenzione al consolidamento e alla 
tenuta qualitativa e quantitativa di questi ser-
vizi”. In una situazione particolarmente difficile, 
sia per il contesto economico che, conseguen-
temente, per quello sociale, occorre “garantire 
la tenuta del ‘Patto sociale’”, e quindi “da un lato 
congelare le tariffe dei servizi socioeducativi, per 
non gravare ulteriormente sulle famiglie, dall’al-
tro predisporre risorse aggiuntive per la spesa 
sociale”. E al welfare locale sono stati assicurati 
ulteriori trasferimenti per 956.000 euro, 45.000 in 

lavori, a che punto sono
• La biblioteca comunale si rifà il look. Sono in 
corso i lavori di restauro e sistemazione gene-
rale del tetto, degli infissi e dell’intonaco. L’im-
porto complessivo è di circa 258.000 euro (su 
finanziamento europeo gestito da Gal-Start). 
La conclusione è prevista a settembre.

• Sono circa al 70% i lavori per l’ampliamento 
del cimitero comunale, in via Caiani, con la re-
alizzazione di 392 loculi e 292 ossari, per un 
investimento complessivo di 430.000 euro. 

• Entro l’estate si prevede l’inizio dei lavori di 
completamento della pista ecoturistica nel 
tratto Rabatta-Sagginale (105.000 euro circa, 

su finanziamento europeo gestito da Gal-
Start).

• E’ stata fissata a inizio luglio la consegna la-
vori per la pavimentazione in pietra di via San 
Martino, nel centro storico: un investimento 
di 193.000 euro (su finanziamento europeo 
gestito da Gal-Start).
Nello stesso periodo è prevista la consegna 
dei lavori per la realizzazione del nuovo asilo 
nido ‘verde’ (una struttura ecocompatibile) in 
via Curiel: investimento di circa 600.000 euro 
(finanziamento regionale 450.000 euro). 

• Sono circa all’80% i lavori in corso nell’area di 

Luco e Grezzano di realizzazione dell’impian-
to di rilancio delle acque drenate dalla galleria 
Tav sui torrenti Bosso e Bagnone, commissio-
nati dalla Regione Toscana nell’ambito degli 
accordi compensativi dell’Alta Velocità.

• Già effettuati sulla strada comunale per Luco, 
nell’abitato della frazione e di Grezzano i lavo-
ri di scavo e posa dei tubi per l’alloggiamento 
dei cavi in fibra ottica per la banda larga. Ana-
loghi lavori anche nel capoluogo borghigiano 
tra via Marconi, via Fratelli Cervi lato sinistro e 
via Curiel lato destro, e nella frazione di Pani-
caglia in via del Cantone e via dell’Aiuccia.

più rispetto al 2011. Complessivamente, per gli 
interventi sociali - servizi come asili nido, mensa 
comunale, trasporti, l’assistenza a chi si trova in 
situazioni di fragilità - è confermato un impegno 
economico di 3.600.000 euro.
Se nel piano annuale degli investimenti si ricorre 
“in misura ridottissima a nuovo indebitamento”, 
nella spesa corrente non vengono impiegati gli 
oneri di urbanizzazione, che invece sono desti-
nati al 100% per “realizzare manutenzioni priori-
tarie per la sicurezza del nostro territorio”.

Ass. Bilancio Paolo Francini



Una si chiama “CeliFresh” e realizza e commercializza 
prodotti freschi senza glutine per celiaci, un’altra si 
chiama “Dress&Other” e si occupa di vendita, pre-
valentemente on line, di rimanenze di magazzino 

Duecentomila euro in più per il sociale in Mu-
gello. Per abbattere le liste di attesa sui servizi di 
educativa domiciliare e i contributi per le badanti, 
allargare gli interventi di welfare leggero per gli 
‘anziani fragili’, finanziare i servizi di sostegno psi-
cologico e consulenza legale a vittime di maltrat-
tamenti ed i progetti sociali del terzo settore. Ma 

anche per ricostituire un fondo emergenze, un 
piccolo ‘tesoretto’, per far fronte a interventi sociali 
e spese legati a situazioni non preventivabili. Sono 
risorse provenienti da finanziamenti regionali e 
dall’Inpdap che è riuscita a intercettare la Società 
della Salute Mugello con uno scrupoloso lavoro di 
ricerca su fondi e stanziamenti disponibili svolto 

da tutta la struttura, costantemente impegnata in 
una rigorosa azione di controllo delle spese che ha 
consentito razionalizzazioni e ottimizzazioni.
Dei 200.000 euro, 27.000 euro sono destinati 
all’abbattimento delle liste d’attesa per i servizi di 
mensa anziani e le attività di educativa domicilia-
re, poco meno di 36.000 euro invece per le liste 

d’attesa sui contributi per le assistenti familiari 
(badanti), circa 51.000 ai progetti del terzo settore 
(“L’isola dei Delfini” 3.750 euro; “Indaco” 5.000 euro; 
ippoterapia 3.200 euro; operatori territoriali siste-
ma benessere 19.800 euro; sviluppo laboratorio 
spazio 19.230 euro), 108.000 euro come fondo 
per emergenze sociali. 

se la scuola è un’ “impresa da ragazzi”

SDS: ALTRI 200.000 EURO PER IL WELFARE
fondi regione e inpdAp, servono Anche Ad AbbAttere liste d’AttesA

dipendenza da gioco: ci vuole prevenzione
consiglio ApprovA mozione

dai un calcio allo spreco

La dipendenza da gioco sta assumendo i contorni di 
una piaga sociale. Per arginare il fenomeno bisogna agi-
re su informazione, educazione, prevenzione, controlli. 
Lo indica il Consiglio comunale con una mozione ap-
provata all’unanimità (presentata dai consiglieri Vigno-
lini, Omoboni, Quartani), nella quale si evidenzia che: 
“Anche nella nostra zona si stanno diffondendo in molti 
locali slot machines ed i videopoker, con cui moltissime 
persone, anche giovani trascorrono molto tempo del-
la propria giornata con la vana speranza di vincere dei 
soldi”.
“La ludodipendenza - si legge nel documento - è uno 
stato psichico caratterizzato da modificazione del com-
portamento o reazioni che determinano la compulsio-
ne a giocare continuamente e ripetutamente”, con con-
seguenze che vanno a incidere “sia sul lato economico 
che sulla dimensione affettiva e sociale: sovente chi è 

dipendente mette da parte i legami affettivi con i propri 
familiari creando una vita relazionale instabile”.
Il Consiglio comunale ritiene “importante intensificare 
anche in Mugello un’efficace campagna di sensibiliz-
zazione e di contrasto al fenomeno”. E per questo im-
pegna l’Amministrazione a “programmare un’efficace 
attività educativa nei confronti dei cittadini al fine di 
ridurre e contrastare le forme patologiche di dipenden-
za da gioco, anche attraverso campagne pubblicitarie 
di sensibilizzazione e informazione”, insieme alla Società 
della Salute Mugello; ad “adottare entro il 31 dicembre 
un regolamento specifico in ordine all’utilizzo dei vi-
deopoker e delle slot machines nei locali pubblici”; ed 
infine, “in sinergia con le autorità preposte, ad esercitare 
un controllo sulla legalità dei giochi resi disponibili per il 
pubblico, prevedendo la chiusura del locale qualora si 
riscontri la presenza di apparecchiature illegali”. 

Oltre 300 i giovani di Mugello e Valdisieve che 
hanno partecipato alla 12° edizione del concorso 
“Libernauta” promosso dall’istituzione Scandic-
ciCultura che anche quest’anno ha coinvolto le 
scuole e le biblioteche della provincia, tra cui lo 
Sdimm (Sistema Bibliotecario di Mugello e Valdi-
sieve). Ben 59 quelli premiati, tra cui 10 borghi-
giani: Margheri Lorenzo (Chino Chini), Bentota 
Anjeli (Chino Chini), Coi Angela (Chino Chini), 
Beni Miriana (Chino Chini), Hoxhaj Enxhi (Giovan-
ni Pascoli), Panchetti Sara (Cellini-Tornabuoni), 
Ndoka Alessio (Chino Chini), De Santis Noemi 
(Chino Chini), Bentota Dulanjeli (Chino Chini) e 
Mantelli Alberto (Giotto Ulivi). 

libernauta
giovAni borghigiAni
trA i premiAti

È stata una carta d’identità fittizia, rilasciata da un 
addetto all’Anagrafe del Comune di Borgo San Lo-
renzo, Antonio Gigli, a salvare la vita della famiglia 
Spiegel in piena 2° Guerra Mondiale. La vicenda 
riemerge dalle pieghe della storia grazie a Renato 
Spiegel che ha scritto al sindaco Giovanni Bettarini 
per riuscire a incontrare e conoscere di persona i 

E’ partita dallo Stadio Romanelli con i baby calciatori 
della scuola calcio della Fortis Juventus 1909 la cam-
pagna di sensibilizzazione verso le regole del risparmio 
dell’acqua e dello sport lanciata da Publiacqua. Hanno 
preso parte all’iniziativa insieme al sindaco Bettarini e 
all’assessore allo Sport Marucelli due grandi ex giocatori 
della Fiorentina come Celeste Pin e Salvatore “Ciccio” 

Esposito. 
Ai bambini è stato consegnato un depliant-poster, un 
bignami delle principali regole del risparmio e del gioco 
del calcio: dieci regole fondamentali da conoscere e ri-
spettare per essere dei veri sportivi e dei provetti calcia-
tori, dieci consigli su come utilizzare in maniera corretta 
l’acqua e quindi essere dei bravi cittadini. 

quelle carte false che salvarono vite
lA storiA dellA fAmigliA spiegel riemerge dA gerusAlemme

di qualsiasi settore con un ottimo rapporto qua-
lità-prezzo, un’altra ancora si chiama “Chicche del 
Mugello” e vende on line prodotti tipici mugellani, 
mentre l’ultima si chiama “Explora Mugello” ed è una 
via di mezzo tra agenzia di viaggi e tour operator per 
‘esplorare’ il territorio mugellano. Sono le 4 idee im-
prenditoriali, imprese virtuali costituite dagli studenti 
delle 5° G e H dell’indirizzo commerciale dell’istituto 
Giotto Ulivi nell’ambito dell’iniziativa “Giovani idee 
d’impresa” promossa dall’Unione Montana dei Co-
muni del Mugello e dall’Istituto Giotto Ulivi, con il 
coordinamento dell’Incubatore di Imprese di Pian-

vallico ed il partenariato della Banca del Mugello. 
Circa 40 studenti, avvalendosi del supporto dei loro 
insegnanti, i professori Michele Geroni e Tamara 
Baldoneschi, e del coordinamento e dell’indirizzo 
del direttore dell’Incubatore, Cesare Ferretti, han-
no individuato e sviluppato attraverso un percorso 
partecipativo 4 idee imprenditoriali. Divisi in gruppi, 
hanno analizzato tutti gli aspetti imprenditoriali - 
dall’organizzazione agli investimenti e al capitale, dal 
posizionamento e gli obiettivi di mercato al target e 
alla concorrenza - fino ad arrivare ad elaborare dei 
business plan. Che sono stati poi esaminati e valutati 

da una commissione composta da esperti. A vin-
cere è stata Explora Mugello, al 2° posto è arrivata 
Chicche del Mugello e poi, a pari merito, CeliFresh 
e Dress&Other. 

discendenti del Gigli. Dopo una lunga e accurata ri-
cerca svolta direttamente da Susanna Messeri della 
segreteria del sindaco, si è arrivati a riscontri e veri-
fiche che hanno ricostruito la vicenda e di recente 
Renato Spiegel, la moglie Yaffa e la sorella Dinah, che 
vivono a Gerusalemme, in Israele, hanno fatto visita in 
Comune incontrando sia il sindaco Bettarini che Su-
sanna Messeri. Grazie alla ricostruzione dei fatti e alla 
testimonianza diretta di uno dei figli di Antonio Gigli, 
Paolo, i fratelli Spiegel hanno ottenuto dal Governo 
italiano il riconoscimento dello status di perseguitati 
razziali. 
Nel dicembre del 1943 una giovane famiglia di ebrei 
di Trieste - Guido Spiegel con la moglie e i due figli -, 

si vide costretta ad abbandonare la propria città per 
sfuggire ai nazifascisti, prendendo il primo treno a 
disposizione. Nella loro fuga si ritrovarono per puro 
caso a Borgo San Lorenzo; smarriti e stremati dalla 
fuga, videro come loro unica possibilità quella di ri-
volgersi al pievano del luogo per chiedere aiuto. Don 
Ugo Corsini, un parroco coraggioso, diede loro asilo 
e li mise in contatto con Antonio Gigli. Che metten-
do a repentaglio la propria vita, riuscì a procurare dei 
documenti falsi che permisero alla famiglia Spiegel di 
scampare alla sicura morte, in quanto ricercati dai na-
zifascisti. Per la sua ottima conoscenza della lingua te-
desca, Guido Spiegel si rese utile alla lotta partigiana 
e collaborò con le formazioni locali infiltrandosi nel 

comando centrale tedesco di stazione a Borgo pas-
sando messaggi e informazioni. Con la Liberazione 
la famiglia decise prima di rientrare a Trieste e, dopo 
qualche anno, di partire per Israele. Presso l’Istituzione 
“Yad Vashem” a Gerusalemme - istituzione che ricor-
da l’Olocausto ed onora i “Giusti delle Nazioni” cioè 
tutti coloro che si opposero alle persecuzioni razziali 
e, a prezzo di sacrifici ed a proprio rischi, salvarono 
numerose vite - i fratelli Spiegel hanno attivato una 
pratica per richiedere che Antonio Gigli e Don Ugo 
Corsini ottengano il riconoscimento di “Giusti delle 
Nazioni” e che i loro nomi vengano inseriti negli ar-
chivi a perenne memoria della loro nobile azione che 
salvò dalla deportazione la loro famiglia.

“Una nota per”, la maratona musicale benefica 
che, per il 4° anno consecutivo, ha organizza-
to il 27 maggio ai giardini pubblici in piazza 
Dante l’associazione di volontariato culturale 
“Amici delle Biblioteche” con la collaborazione 
del Comune e di Pro Loco, Shamrock Irish Pub, 
ReMida, la coop. Arca, Photo Club Mugello, il 
Centro d’Incontro, col patrocinio dell’Unione 
montana dei Comuni del Mugello e il contri-
buto di sponsor privati. 
I fondi raccolti in questa edizione (oltre 4.000 
euro) saranno destinati all’Unità funzionale 
Salute Mentale Infanzia e Adolescenza dell’Asl 
10 Mugello per l’acquisto di kit di diagnosi del 
disturbo autistico.
“Vivilosport” ha donato le quote d’iscrizione a 
“Bimbinbici” e “Bicincittà”. 

“una nota per”
lA musicA diffonde 
solidArietà

Foto Andrea Lapi - Photo Club Mugello



libero mugello

tAriffe sempre piu’ Alte
mA diritto All’AcquA negAto
A fAmiglie e Aziende borghigiAne
La mancata risoluzione per più di un decennio 
della grave situazione idrica dell’area del comu-
ne di Borgo San Lorenzo compresa tra il Cornio-
lo, Piazzano e La Gracchia  è un esempio con-
creto della “mala-gestione” del servizio idrico di 
Publiacqua e di tutti coloro che lo hanno voluto: 
gli attuali amministratori della Regione Toscana 
e del nostro comune capitanati dal PD e dai suoi 
alleati.      
Nell’area citata il principale fiume – l’Ensa – si è 
impoverito a causa della escavazione della galle-
rie: infatti è  drasticamente diminuita  la portata 
dei pozzi - l’unica acqua disponibile nella zona.
La promessa di un allacciamento all’acquedotto 
pubblico risale ancora al periodo in cui Baggiani 
era presidente dell’Autorità Idrica  e  Margheri 
sindaco.
Oggi nella zona è previsto il passaggio del 
collettore fognario da  Panicaglia e Ronta ver-
so Piazzano -  a carico di TAV ma realizzato da 
Publiacqua -   con un costo di circa 4 milioni di 
euro: la cosa più economica - grazie ai  lavori di 
escavazione e di ricopertura già previsti - è pre-
vedere l’installazione di una linea acquedottisti-
ca accanto al collettore.
Ma Publiacqua si è rifiutata adducendo diverse 
scuse: la principale è  che gran parte dei soldi 
della tariffa (anche quelli del Mugello) andranno 
a coprire le spese del depuratore di Firenze. Di 
conseguenza se i cittadini sono assetati si ar-
rangino: paghino direttamente l’allacciamento 
all’acquedotto (circa 450.000 euro). Per Borgo 
da qui al 2021 non è prevista la realizzazione di 
nessuna nuova linea acquedottistica. 
Eppure nel piano degli investimenti decennale 
approvato dai sindaci  vi sono voci come i  25 
milioni di euro per manutenzioni  di reti idriche, 
depuratori e rete fognaria nel Mugello Val di 
Sieve senza una precisa identificazione e collo-
cazione degli stessi o  addirittura iniziative co-
stosissime come quella del risanamento parchi 
contatori nel territorio dell’ATO per 28 milioni di 
euro.  
Quando si privilegiano i cambi di contatori ri-
spetto alla fornitura del servizio e non si è nem-
meno disposti a discutere con una comunità 
per garantire il diritto all’acqua vuol davvero dire 
che la gestione del servizio idrico in Toscana -  di 
un bene comune così indispensabile - è davve-
ro definitivamente fallita.     
Nel consiglio del 14 giugno la nostra lista civi-
ca insieme con le altre opposizioni è riuscita a 
strappare alla maggioranza la decisione di chie-
dere la costruzione di nuove linee acquedotti-
stiche soprattutto in presenza di altri lavori già 
previsti come i collettori fognari: ma la storia di 
questo comune ci consiglia di non fidarci anche 
se il sindaco Bettarini può contare sulla sua no-
mina – unico sindaco mugellano – nella nuova 
autorità idrica regionale. Troppi sono gli interessi 
coltivati in questi anni tra gestore e controllore 
perché prevalga il bene della comunità. Stare-
mo a vedere e come sempre non getteremo la 
spugna.

Piera Ballabio 
Lista Civica Libero Mugello

liberomugello@yahoo.it

progressisti democrAtici e 
sinistrA per borgo

per lA fAentinA:
un cAmbio di strAtegiA per
ottenere quello che ci spettA
L’obiettivo principale per la strategia dei trasporti del Mugello 
rimane lo stesso: valorizzare e curare la linea ferroviaria Faenti-
na nel suo complesso. Però l’iniziativa per rimuovere l’inerzia e 
l’inefficienza delle infrastrutture e del materiale  rotabile questa 
volta abbiamo deciso di cambiarla. Ci siamo detti: se il Mini-
stero non risponde al territorio e alla Regione, chiediamo ai 
Parlamentari Toscani di porre loro la domanda al Ministro per 
veder rispettati gli accordi sottoscritti in occasione dell’avvio 
dei lavori per l’attraversamento con il Treno Alta Velocità nel 
territorio del Mugello con particolare riferimento agli impegni 
per “l’elettrificazione della linea Ferroviaria Faentina”.
Questo è il senso dell’Ordine del giorno che alcuni consiglieri 
di maggioranza (De Paola, Tagliaferri, Omoboni) hanno pro-
posto al Consiglio Comunale di Borgo San Lorenzo che lo ha 
sostenuto e votato in modo unanime.
Abbiamo ritenuto opportuno ricostruire per i Parlamentari la 
storia partendo dall’ accordo quadro AV sottoscritto da Mini-
stero trasporti, Ferrovie dello Stato, TAV, Regione Toscana, per 
l’elettrificazione della linea Faentina del 1995, ricordando poi 
nel dettaglio tutti i successivi passaggi (protocolli, atti aggiunti-
vi, ….) che ogni volta hanno confermato l’impegno per l’elettri-
ficazione. Negli accordi integrativi del 2001 si trova aggiornata 
anche l’entità delle risorse necessarie per questo investimento: 
60 Miliardi di vecchie lire (ca. 31 milioni di Euro)
In questa ricostruzione particolare attenzione è stata posta a 
un passaggio importante per quanto riguarda la posizione 
delle amministrazioni mugellane sul rispetto di tali accordi sul-
la Faentina: con Delibera n. 45 del 30/11/2006 l’Assemblea del-
la Comunità Montana Mugello approvò un Ordine del giorno 
su “Sviluppo del Sistema del Trasporto Ferroviario nel Mugello”, 
con il consenso unanime di tutti i Comuni, nel quale si dichia-
rava a fronte della incertezza sulla fattibilità dell’elettrificazione 
(obiettivo strategico degli accordi), per utilizzare rapidamente 
e in modo utile per le popolazioni interessate, la disponibilità 
delle Istituzioni del territorio a far convertire tali risorse pattu-
ite, per l’acquisto di nuovo materiale rotabile diesel da usare 
a favore della tratta ferroviaria “Faentina” (comprensiva della 
cosiddetta “via Pontassieve”), nonché procedere a tutti quegli 
interventi infrastrutturali che consentono regolarità di flusso 
sulla linea (ad esempio aumento tratti per interscambio dei 
treni e adozione di più efficienti sistemi di controllo e protezio-
ne marcia del treno).
Insomma abbiamo chiesto agli Onorevoli Deputati e Senatori 
della Circoscrizione Toscana di interrogare il Ministro delle In-
frastrutture e dei Trasporti per conoscere se dopo tanto tempo 
(17 anni!) non ritenga giusto onorare pienamente tali impegni 
più volte sottoscritti e dare finalmente, anche se con grande 
ritardo, concretezza a tutti quegli atti dimostrando che lo Stato 
mantiene quanto sottoscrive: gli Enti Locali e Popolazioni del 
territorio, che, se pur preoccupati, collaborarono alla realizza-
zione di tale opera, oggi pretendono il rispetto totale da parte 
dello Stato di quegli accordi faticosamente sottoscritti. Non 
va sottaciuto inoltre che fra l’altro, sono stati accertati danni e 
disagi causati dall’attraversamento del territorio del Mugello 
dal Treno Alta Velocità ben oltre le previsioni, tanto da impor-
re l’aggiornamento finanziario per gli interventi da mettere in 
atto per il ripristino ambientale, peraltro risorse non adeguate 
e comunque non ancora messe a completa disposizione da 
parte dello Stato
Tutto questo viene richiesto in un contesto paradossale: a 
fronte di un crescente uso della linea, soprattutto nel tratto 
interregionale appenninico, si assiste ad un ormai giorna-
liero penare per i pendolari e utenti sporadici che, come più 
volte denunciato dallo stesso Comitato dei pendolari e dalle 
istituzioni locali, viaggiano in condizioni assurde e a volte an-
che rischiose e pericolose, soprattutto a causa di mezzi ormai 
vecchi e inefficienti, governati da un sistema di controllo del 
movimento sulla linea non adeguato, spesso causa principale 
dei sistematici ritardi di percorrenza.
Al di là degli esiti di questa iniziativa, le istituzioni mugellane 
dovranno continuare ad attivarsi con determinazione politica, 
sia con la Regione Toscana e la Regione Emilia Romagna, per 
costruire una “alleanza territoriale” per lo sviluppo e la promo-
zione della linea ferroviaria Faentina anche a scopi turistici, 
coinvolgendo gli Enti locali, le realtà produttive, gli operatori 
turistici, e tutti i soggetti interessati che possano dare un contri-
buto ad un progetto turistico organico, con effetti positivi sulla 
cultura e sull’economia di questi territori e delle due Regioni.

 Stefano Tagliaferri
Gruppo Progressisti Democratici

e Sinistra per Borgo

popolo dellA libertà

lA triste vicendA del forteto
Non mi sono mai espresso sulla drammatica vicen-
da Fiesoli- Forteto, che pure riguarda il nostro ter-
ritorio, coinvolgendo in primis le amministrazioni 
locali. Ora con questo articolo, ritengo opportuno 
esprimere il mio pensiero, sia come cittadino che 
come capogruppo del PDL di Borgo San Lorenzo. 
Ho seguito le trasmissioni di TeleIride e Italia7 con 
le testimonianze delle vittime, nonché gli articoli 
apparsi sul Galletto ed io, Fulvio Boni, padre e non-
no, dico che mai avrei voluto ascoltare tali nefan-
dezze (mi riferisco ovviamente alle violenze fisiche 
e psichiche denunciate). Come capogruppo PDL 
del Comune di Borgo San Lorenzo non posso che 
evidenziare l’indifferenza degli amministratori locali 
nei confronti di questa vicenda. Mentre il PD a livel-
lo provinciale e regionale ha preso chiaramente le 
distanze dal Forteto (meglio tardi che mai), e ricor-
do che sul Forteto è stata costituita una commis-
sione d’inchiesta, i Sindaci PD del territorio, teatro 
di tutti gli avvenimenti, non si esprimono. Perché 
questo atteggiamento? Cui prodest?
Nella trasmissione Girotondo di TeleIride del 
19.04.12 erano presenti alcuni membri del comita-
to delle vittime, il consigliere reg. Paolo Bambagioni 
del PD, promotore della commissione d’inchiesta e 
il consigliere reg. Giovanni Donzelli del PDL, mentre 
brillavano per la loro assenza i Sindaci del Mugello, 
che pure erano stati invitati.
Informiamo quindi i cittadini che abbiamo presen-
tato un’interrogazione al Sindaco Bettarini affinché 
riferisca in Consiglio Comunale sui rapporti even-
tualmente avuti con la cooperativa del Forteto.
(Segue testo dell’interrogazione)
gruppo consiliare popolo della libertà di 
borgo san lorenzo
Interrogazione al Sindaco del Comune di Borgo 
San Lorenzo
Oggetto: Cooperativa Agricola del Forteto
Considerato che, in data 03.01.85 la Corte di Ap-
pello di Firenze condannò Rodolfo Fiesoli e Luigi 
Goffredi per maltrattamenti, atti di libidine violenta 
e corruzione di minore loro affidato.
Al termine della condanna Rodolfo Fiesoli tornò 
a dirigere la comunità “ Il Forteto” continuando ad 
ospitare, su mandato del Tribunale di Firenze, mi-
nori e persone in difficoltà.
Preso atto che, con sentenza del 13.07.00 la Corte 
Europea dei Diritti dell’Uomo ha condannato l’Italia 
per l’affidamento dei minori a “ Il Forteto” e al pa-
gamento di Lit. 200.000.000 a titolo risarcitorio, per 
i torti subiti dalle famiglie e dai loro figli durante il 
periodo di affidamento adducendo che vi erano 
gravi danni amorali nei confronti dei suddetti.
Dal 2009 il Tribunale di Firenze non ha più affidato 
nessun minore alla comunità “Il Forteto” presuppo-
nendo che vi fossero gravi inadempienze, In data 
20.12.11 Rodolfo Fiesoli veniva nuovamente arre-
stato dalla Procura di Firenze con l’accusa di violen-
za sessuale e maltrattamenti.
Tutto ciò permesso, chiediamo al Sindaco Bettarini, 
sia in qualità di Sindaco del Comune di Borgo San 
Lorenzo che di Presidente dell’Unione dei Comuni, 
quali siano i rapporti intercorsi con la suddetta co-
operativa agricola, quali e quanti siano i contributi 
assegnati da codesta amministrazione alla suddet-
ta, quali e quanti siano i contributi assegnati dalla 
Unione dei Comuni alla medesima, quali controlli 
ha posto in essere l’amministrazione nei confronti 
della stessa.

per i consiglieri comunali PDL
di Borgo San Lorenzo

il Capogruppo Boni Fulvio

per borgo

imu: l’AmministrAzione borghigiAnA 
vede solo soluzioni
nel fAr pAgAre di più Ai cittAdini.
per noi si può fAre Altro.
Siamo arrivati a pagare la prima rata dell’IMU 
e l’amministrazione borghigiana ha avuto le 
idee ben chiare a riguardo: alzare la tassa an-
che oltre le soglie proposte dallo stesso gover-
no.

Si diceva di non voler toccare l’addizionale IR-
PEF, ma di fatto l’IMU sale del 25% sulla prima 
casa (dal 4 per mille suggerito dal governo al 5, 
giustificando che l’ICI era a 5,1) e del 18,50% per 
seconda casa, negozi e uffici (da 7,6 per mille a 
9, come se la crisi non toccasse già abbastanza 
le attività commerciali). La differenza tra la per-
centuale minima richiesta dal governo e quel-
la fissata dall’amministrazione è quanto entra 
nelle casse comunali borghigiane.

La maggioranza fa sapere che così i servizi 
sono mantenuti, “per certi versi migliorati” e ci 
saranno generiche “cose nuove”. A Per Borgo-
Lista Civica pare che di questo non ci sia traccia 
tangibile. E non pare neanche agli stessi fun-
zionari della Corte dei Conti che giudicano il 
nostro comune non virtuoso e non ben ammi-
nistrato, almeno secondo oggettivi parametri 
di autonomia finanziaria quali la percentuale 
di entrate per tasse, tributi, finanziamenti eu-
ropei, propri fondi, il rapporto tra spesa di ge-
stione e spesa per investimenti, la capacità del 
comune di riscuotere crediti.

In Toscana dieci comuni hanno centrato gli 
obiettivi proprio su questi parametri. Bettarini 
si giustifica dicendo che non era stato avvisato 
per tempo sui cambiamenti, ma non è una 
sua competenza informarsi attivamente 
su argomenti come questi? E’ inutile dire 
che i conti e il bilancio delle casse comunali 
non presentano gravi irregolarità: significa solo 
che non sono taroccati. Ci mancherebbe altro! 
Invece di pensare subito a gravare sul cittadi-
no, sarebbe meglio valutare se il comune 
vanta dei crediti verso terzi che sarebbe il 
caso di riscuotere.

Intanto, al di là delle chiacchiere, in Toscana le die-
ci amministrazioni comunali e i rispettivi sindaci, 
che secondo il Governo hanno fatto il proprio 
dovere centrando tutti quei parametri, avranno 
i finanziamenti premio con i quali manterranno 
l’IMU alla soglia minima, investiranno sui servizi 
o miglioreranno quelli attuali, assumendo forse 
anche nuovo personale. A borgo, purtroppo, 
non sarà così!

Per Borgo - Lista Civica 
xborgo@gmail.com
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